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1. Désignation des secrétaires de séance. 

Pour l’école, Mme Bertrand se propose pour être secrétaire de séance et au sein des 

RPE, Mme Koeger se désigne. 

Sont présents :  

• Mme Muller, directrice de l’école 

• Mme Bier, enseignante 

• Mme Bertrand, enseignante 

• Mme Ernst, enseignante 

• Mme Genot, enseignante 

• Mme Koeger, RPE 

• Mme Mage, RPE 

• Mme Moursil, RPE 

• Mr Dichtel, RPE 

• Mr Lam, RPE 

• Mme Thierse, RPE 

• Mr Proponnet, RPE 

• Mme Samso, RPE 

• Mme Hognon, RPE 

• Mr Schmitt, Maire d’Handschuheim 

• Mr Grosskost, Maire d’Ittenheim 

• Mr Heller, adjoint au Maire d’Ittenheim, chargé des affaires scolaires 

Est excusée, 

• Mme Marconnier, absente 
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2. Modification du point 7 du règlement du R.P.I (sécurité) ainsi que du point 9 (élections des 

RPE) 

  

 Un avenant au règlement intérieur sera redistribué aux familles, via les adresses mails et le 

site de l’école. 

Il précisera 2 points :  

 

a) L’interdiction de tout objet connecté (téléphone portable, tablette…) au sein de l’école  

 

 Rappel de la Loi 

 

• L’utilisation du téléphone portable peut nuire gravement à la qualité d’écoute et de 

concentration nécessaire aux activités d’enseignement. Son usage est à l’origine d’une 

part importante des incivilités et des perturbations au sein des établissements. Les 

téléphones mobiles peuvent susciter la convoitise, le racket, le vol entre camarades. 

• En outre, leur utilisation dans l’enceinte des établissements diminue la qualité de la vie 

collective pourtant indispensable à l’épanouissement des élèves. Enfin, les téléphones 

portables sont parfois des vecteurs de cyberharcèlement et facilitent l’accès aux images 

violentes, notamment pornographiques, pour les jeunes, au moyen d’Internet. 

• Pour toutes ces raisons, l’utilisation du téléphone portable et de tout autre équipement 

terminal de communications électroniques est interdite dans l’enceinte des écoles et des 

collèges.  

• L’interdiction porte sur l’utilisation des téléphones mobiles et de tout autre équipement 

terminal de communications électroniques (tablette ou montre connectée, par exemple) 

dans l’enceinte des écoles. 

 

b) Le vote par correspondance pour désigner les RPE. Cette décision a été votée à l’unanimité lors 

du précédent CE, mais n’a pas encore été rajoutée au règlement intérieur. 

 

 

3. Projets et activités pour le deuxième trimestre : 

A – Activités passées :  

 

1. Activités communes à certaines classes :  

 

Période de novembre à janvier :  

 

Les classes de Mme Bier et Mme Muller se sont rendues à la piscine du Triangle de 

DACHSTEIN pour le cycle Natation. Tout s’est très bien déroulé. La dernière séance fut 

une séance de jeux fortement appréciée des enfants. 

Nous remercions la Commune d’Ittenheim et celle d’Handschuheim pour le financement 

du transport ainsi que les entrées des élèves. 

 

Mois de décembre :  

 

• Le conseil des élèves : le 6 décembre.  

Ce premier conseil a été présidé par Mme Muller en présence des élèves délégués. 

Les enfants ont fait part de plusieurs remarques, certaines furent irréalisables (château 

gonflable dans la cour) et d’autres ont déjà reçu une réponse favorable. Ainsi, ont été 

retenues, par le conseil des maîtres qui a suivi, les propositions suivantes :  



Des jeux autorisés en cour de récréation : des cerceaux, des échasses, des cordes ainsi 

que des élastiques ont été achetés avec le solde du crédit Mairie. La Commune a 

également installé des crochets pour que ces jeux soient facilement accessibles par les 

enfants mais demeurent néanmoins rangés ! Lorsqu’il pleut, on ne peut rien sortir. D’autre 

part, on ne va pas dans l’herbe avec ce matériel. 

L’organisation du planning de foot a été revue permettant ainsi de dégager une journée 

« off » pour que les enfants aient toute la cour pour jouer. 

L’équipe a validé la demande de Marelle. Ce point ainsi que l’espace foot seront abordés 

dans la rubrique « travaux demandés à la Commune ». 

Les billes en récréation : sous des conditions restrictives et à l’essai lors des beaux jours. 

 

Enfin, les enfants ont souligné le fait que les WC n’étaient pas toujours très propres. Les 

consignes ont été rappelées (tirer chasse d’eau et jeter les papiers / mouchoirs dans la 

poubelle). Nous reviendrons sur ce point ultérieurement. 

• Le spectacle « Peau d’Anesse » : à l’espace MALRAUX pour les classes de Mme Bier, Mme 

Ernst et Mme Bertrand, dans le cadre du projet « conte » 

• La sortie au Planétarium pour les classes de Cm1 et Cm2.   

 

 

Mois de janvier (du 13 au 31) :  

 

• Toutes les classes, à tour de rôle, se sont rendues à l’escalade (salle HUECO à 

ECKBOLSHEIM). 

1er créneau : les matinées du 13 au 17 janvier : classes de Mme Ernst et Mme Genot 

2ème créneau : les matinées du 20 au 24 janvier : classes de Mme Marconnier et Mme 

Muller 

3ème créneau : les matinées du 27 au 31 janvier : classes de Mme Bier et Mme Bertrand. 

Ce fut une très belle expérience. Les déplacements se sont faits par deux classes et 

chacune d’elle avait un moniteur pour elle sur place. 

Les enfants ont beaucoup apprécié cette activité, qui chez certains, a même suscité 

l’envie de poursuivre avec leurs parents. 

Le transport des 6 classes a été financé par l’Association Dyna Mômes (via l’action 

« fromages » menée en amont). Toute l’équipe enseignante la remercie vivement. 

 

• Sortie à l’Opéra national du Rhin pour voir  « Marlène la baleine » pour la classe de 

Mme Ernst, le 10 janvier 2020. 

 

Mois de février :  

 

• Le spectacle « Les pieds dans le plat » de la Compagnie Dounya, le 7 février à l’école. 

Ce spectacle, qui a fortement plu aux enfants, retraçait des situations cocasses en 

cuisine. Ce spectacle en plus d’être drôle, s’inscrivait pleinement dans le projet des 

classes de cycle 3 qui participent au printemps de l’écriture, dont le thème cette année 

est « A table ! ». 

L’ensemble de l’équipe remercie la Commune pour le financement intégral de ce spectacle. 

• 2 interventions de Mr Lebas avec les élèves de CM1 et de CM2 sur les gestes de premiers 

secours  

 

2. Activités propres à certaines classes :  

 



• Confection de « Truffes » pour la classe de Mme Marconnier le 20 décembre  

• Intervention de l’infirmière scolaire pour la classe de CM1 « Le sucre dans notre 

alimentation », les 14 et 28 janvier 2020. 

• Intervention de Mr Lebas, parent d’élève de l’école, pour une initiation en 2 temps aux 

gestes de premiers secours pour les CM. 

 

• La sortie au collège d’Achenheim pour les Cm2. Mme Bertrand a accompagné l’ensemble 

des élèves de CM2 au collège le 11 février. Les élèves sont revenus ravis de cette 

première immersion ! Le transport a été pris en charge par la coopérative scolaire. 

 

• Participation au Printemps de l’écriture pour les CM1 ainsi que les CM2 mais dans des 

projets différents. 

La classe de CM2 a choisi de présenter un recueil de poèmes illustrant à chaque fois une 

recette / repas avec une table. Ainsi, la crêpe Suzette sur la table de massage, le pique-

nique sur la table d’orientation, la « flammekueche » sur la table à repasser etc … 

La classe de CM1 : écriture narrative. Réalisation de Contes avec les enfants sur le 

thème : « A table ». 

 

Pour toutes ces activités à l’extérieur de l’école, un immense merci aux parents 

accompagnateurs. Rappelons que sans leur présence pour aider à l’encadrement, on 

ne pourrait se déplacer. 

 

 

B – Activités à venir :  

 

Activités communes à certaines classes :  

 

• Les mois de mars / avril : Cycle Handball pour les CE1, CE2/CM2 et les CM2.  L’école 

remercie Mme Marangé Sophie pour l’accompagnement des enfants sur cette discipline. 

Bien évidemment, elle est toujours accompagnée par l’enseignante de la classe pendant 

les séances.  

• Le 7 avril : rencontre Badminton pour les CM1, sous réserve de bus, car pour le moment 

les demandes de devis ont été envoyées et l’école a déjà reçu deux refus. 

• Le 28 avril : « ABC du petit électricien » par Monde et Nature pour les classes de 

Mme Bier et Mme Ernst 

• La semaine des « défis mathématiques »: chaque jour un défi pour les élèves de toutes 

les classes de l’école (du lundi 9 mars au vendredi 13 mars). Cette action s’inscrit 

pleinement dans notre projet d’école, du coup l’ensemble des classes y participe. Mme 

Marconnier étant absente, il faudra voir si elle fera les défis avec sa classe quand même 

à son retour ou si elle laisse de côté cette action.  

• La dictée Francophone : participation des élèves des classes de Mme Ernst, Mme 

Bertrand et Mme Muller. En effet, les enfants des cycles 2 et 3 des écoles élémentaires 

peuvent participer à travers une dictée conçue pour leur niveau et qui s’inscrit dans le 

cadre de la semaine mondiale de la Francophonie. Pour information, cette année, les 

paragraphes de cette dictée comportent des expressions du Québec, de la Tunisie et de 

la région Guyane. Elle est prévue le 20 mars 2020.  

• La journée de l’environnement : vendredi 29 mai 20 

• Expériment’air pour les CM2 et les CE2/CM2 

• Projet les Eko jardiniers :  



- Création d’un hôtel à insectes pour les CM2 de la classe de Mme Muller avec les 

Eko jardiniers (date à définir) 

- Création de bordures en plessis pour les CE2 avec Mme Ernst (date à définir) ainsi 

qu’une aide au jardin 

- Les plantations, le 26 mars pour les CE1 de Mme Bier 

- Les oiseaux, pour les CE2 CM2 de Mme Bertrand (date à définir) 

- Une action se également à définir avec les CP de Mme Genot 

- Ruches et abeilles, pour les CM1 de Mme Marconnier 

 

• Intervention de la gendarmerie pour la sécurité routière demandée pour toute l’école 

et accordée uniquement pour les CM2 le 7 avril le matin. Il faudra que les enfants viennent 

avec leur vélo bien gonflé et leur casque réglé. 

 

• Classe de découvertes pour les CE2/CM2 et les CM2 : les 8/9/10 juin à Munster 

  

4. APC / Bilan des évaluations CP :  

 

1. APC :  

Périodes 1 & 2 : plus 30 enfants ont participé aux Apc, dont 16 en seconde période 

Périodes 3 & 4 : 38 enfants  

Dans certaines classes, des reconductions ont été faites entre les périodes pour 

renforcer les acquis et les valider comme réussis par la suite, pour d’autres ce sont des 

groupes bien différents. 

 

 

2. Evaluations CP :  Les consignes étaient essentiellement à l’oral, que cela soit en début ou 

en milieu d’année et cela pose problème aux enfants puisqu’il est interdit de les répéter. 

 

Globalement, cela s’est bien passé. Par contre, ceux qui présentaient déjà des difficultés 

(petite minorité) en septembre, malgré leurs progrès, n’atteignent pas encore les 

attentes correspondant à la période interrogée. Il leur reste 3 mois et demi pour les 

atteindre puisque l’année n’est pas terminée.  

 

D’autre part, les évaluations sont jugées globalement de niveau élevé, donc il n’y a pas lieu 

de s’inquiéter. 

 

Les items ayant le plus posés de problèmes sont ceux qui abordent : la fluence (vitesse 

de lecture) et la résolution de problèmes. 

 

 

5. Sécurité dans les écoles : exercices réalisés : 

 

• L’exercice incendie initialement prévu le 14 février a été reporté en raison de l’absence 

de Mme Muller. Il a été réalisé le 6 mars à 11 h 25. Les élèves de l’école élémentaires 

sont sortis sans problème. Le point de rassemblement a été rejoint sans heurt et les 

enfants sont restés rangés jusqu’à leur retour dans leur salle de classe. Evacuation faite 

en 1 minute 45. 

• Par contre, il faut préciser que les portes coupe-feu n’ont pas été fermées. Enfin, les 

élèves de la maternelle, en récréation à ce moment, n’ont pas entendu la sirène ! Ils n’ont 



donc pas pu évacuer. La mairie va s’occuper de cette sirène et voir comment améliorer sa 

diffusion à l’extérieur  

 

6. Bilans des comptes : coopérative et mairie 

 

COOP : 

 

• Suite au relevé du 26/02/2020 il restait 10 316,71 euros sur le compte de la 

coopérative scolaire 

• Mais entre temps, un chèque de 1 148,43 euros a été réalisé pour financer les fichiers 

Ehrengarth. 

• L’acompte 2 de 3960 euros pour la classe de découverte n’a pas été débité non plus, 

mais il a déjà été posté. 

• Enfin, les chèques des parents de la classe de CE2/CM2 n’ont pas non plus été encaissés 

(montant 945 euros) 

MAIRIE :  

Pour le moment le budget de la mairie n’a pas été voté, en raison des élections en cours.  

 

7. RPI : évolutions connues pour la prochaine rentrée : 

 

• CP : 24 + 1 maintien proposé + 3 nouveaux connus (parents qui emménagent soit encore 

cette année / familles qui ont des grands frères ou grandes sœurs en élémentaire mais 

qui avaient les petits en maternelle à Hurtigheim en raison des nounous) 

• CE1 : 20 (ou 21 si maintien refusé) 

• CE2 : 25 (2 nouveaux élèves accueillis cette année au ce1) + 1 arrivée prévue encore 

avant juin 2020 (inscription prévue ce vendredi 13 mars) 

• CM1 : 27  

• CM2 : 18 

 

Les chiffres en Maternelle sont également très élevés (données au 28/01/2020) 

• PS : 29 (+/- 3) 

• MS : 27 

• GS : 37 

 

Deux alternatives se présentent : 

• Un dédoublement des GS et une classe entière de CP 

• Une GS et une GS/CP et un CP : alternative choisie par l’équipe pédagogique : 

 Monsieur l’Inspecteur rencontrera les équipes de maternelle ainsi que celles de l’élémentaire 

pour exposer la solution envisagée, après avoir fait le point au préalable avec Mr le Maire. 

 

 



8. Travaux demandés en Mairie 

 

 Ont été demandés à la Mairie, les travaux suivants : 

 

• Ouverture électrique du portail à distance avec visiophone : la mairie y pense mais ce 

sera à l’arrière du bâtiment (pb électrique).  

• Marquage dans la cour : marelles / zone de foot : les plans de marquage sont à donner à 

la mairie qui est prête à effectuer les traçages par après. 

• Bancs pour adultes dans la cour (ceux pour enfants sont ceux liés à l’opération des 

feutres usagés récoltés) 

 

 

9. Point d’actualité exceptionnel / COVID 19  : 

 

Nous apprenons lors de ce CE, que les écoles resteront fermées jusqu’à nouvel ordre. 

L’équipe est prête car les choses ont été prises en amont et les parents, via l’Espace Numérique 

de Travail pourront consulter le travail fourni par les enseignantes quotidiennement. 

Le travail sera donné aux élèves via ce site. Les familles seront également renseignées par mail 

et par le site de l’école.  

 

10. Questions des parents : 

 

• La date (et horaires) de la fête de fin d'année de l'école ? 

 

 Il y aura une fête type « Kermesse » cette année. Cette année, l’équipe est nouvelle, nous ne 

pouvons pas nous projeter ainsi sur de gros projets avec peu de recul, sans avoir appris au préalable à 

travailler ensemble. Cette  année, ce fut également le moment de rédiger le nouveau projet d’école. 

Donc, nous avons d’autres priorités. Nous avons donc choisi de proposer un temps pour les enfants et 

avec les enfants. Nous organiserons donc des stands de jeux auxquels pourront participer l’ensemble 

des élèves de l’école. Nous devons encore définir la date et les modalités. Je n’exclus pas l’idée d’un 

grand goûter à 16 h 15 après le rangement des stands.  

 

• Le chemin de terre entre l'école et le périscolaire : quel est le statut du projet de 

goudronnage ? 

 

La Mairie s’en occupe mais c’est en lien avec la COMCOM 

 

• Y a-t-il un souci sur le nettoyage à l'école ? Il semblerait que les toilettes soient peu 

nettoyées. 

 

C’est un problème constaté depuis quelques temps par l’équipe. 

Réponse de la Mairie : il faudra organiser une rencontre entre la responsable de l’entreprise 

du nettoyage, la Commune et Mme Muller 

 

• Y a-t-il des nouvelles sur le projet de pedibus ? 

 

La Mairie est partante. Le projet est à impulser d’abord par les RPE pour voir si les familles 

sont motivées par le projet. 

 



• La liaison cm2 - 6ème : comment la renforcer ? 

 

Il existe des réunions de liaison (conseil écoles / collège) entre les enseignants du CM2 et les 

professeurs de collège.  

Le collège y est favorable, il faudra voir l’année prochaine. Les années passées, il y a eu des 

actions également, mais le problème qui revenait souvent fut celui du financement. A chaque 

déplacement, il fallait un bus. 

 

La séance fut levée à 21 h 10.  

 

Les secrétaires de séance, Mme Bertrand et Mme Koeger, 

 

(Accords donnés par mail) 

 

La directrice, Mme Muller Christine 

 

 

 


